

Semnario independiente y de intereses generales

TELEFONO 3131

Administración: TIPOGRAFIA SAN JOSE 175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 871

Número suelto 10 Céntimos—Suscripción mensual 40 Céntimos

Año III

San José de Costa Rica, LUNES 23 de Marzo de 1931

— NUMERO 156

## Los Costarricenses

radicados en la frontera Sur del país han visto con profunda desilusión que el Gobierno no inicie gestiones definitivas en el arreglo de límites

Del señor Máximo Fuentes, oriundo de esta capital y que hace quince años está radicado en el cantón de Osa, recibimos una correspondencia extensa, de la que extractamos los siguientes párrafos:

Muchos vecinos de este lugar, cuando en los periódicos se inició una nueva campaña sobre la necesidad de proceder a una demarcación de límites con Panamá, que fuera en forma definitiva. Abrigamos la esperanza de que el gobierno tendría un gesto decisivo y que procedería como el caso lo requiere. Hasta se dijo en este lugar que ya el gobierno había procedido a entablar las gestiones del caso, com-

prendiendo algunos panameños radicados en el cantón de Osa, que toda la razón estaba de parte del Gobierno. Esta noticia fué motivo de profunda satisfacción para todos nosotros que vemos que las autoridades panameñas se han internado en territorio costarricense muchos, pero muchos kilómetros. Muchos de ellos, gente no deseable abarcan grandes extensiones de terrenos nacionales y los hacen inscribir en Panamá, como de su propiedad, resultando que después, cuando el Gobierno de Costa Rica reclame sus derechos, se encontrara con que el de Panamá le saldrá al encuentro en defensa de esas

tierras que están inscritas en los registros panameños.

Pero debemos confesar que hemos sufrido una profunda desilusión al saber que nuestro gobierno intentaba llevar a cabo una gestión para amojonamiento provisional, y que después no quiso seguir la norma altiva fijada por el Congreso.

Esto implica para nosotros la misma indecisión de siempre y que pasará mucho tiempo más exponiéndonos al mandato de las autoridades panameñas y a lo que hagan los chiricanos amparados por esas autoridades, dentro de nuestro propio territorio.

## Se firmó un contrato

para la reparación del muelle del Puerto Soley

Entre el Director General de Obras Públicas ingeniero don Daniel González Víquez y don Guadalupe Gatgens Cabezas se firmó un contrato para la reparación del muelle de Puerto Soley. El contratista señor Gatgens se compromete a desarmar totalmente el actual muelle para evitar que se rompa o deterioren los materiales que deben ser aprovechados en la nueva construcción. Debe cambiar totalmente todo el pilotaje del muelle bajo las condiciones que se expresan en el contrato. Se colocarán ocho defensas en la parte

exterior de la T. La Secretaría de Fomento proporcionará al contratista todos los fletes de ferrocarril y marítimos y le pagará la suma de ₡ 7200 00 las planillas que serán pagadas por el gobierno.

El subinspector de hacienda de La Cruz queda comisionado para que, como delegado de gobierno, ejerza una estricta vigilancia en los trabajos, informando inmediatamente de cualquier deficiencia que notare en ellos e irregularidades de parte del contratista.

## La oficina de investigación logra dar con los autores del atentado con el Sr. Millet

La Dirección Gral. de detectives ha desplegado una labor digna de encomio para dar con los autores del escandaloso atentado de que fué objeto el conocido prestamista don Santiago Millet.

Los detectives capturaron a un sujeto de apellido Umaña por sospechas y éste relató ante el Sr. Director que el había visto salir a un individuo de apellido Quesada de la oficina del Señor Millet. Se dió orden de captura

para el mencionado individuo y éste negó enfáticamente el hecho manifestando que el día y la hora del asalto se encontraba en un lugar lejos señalando testigos que estuvieron con él para probar su inocencia.

El Sr. Alcalde Segundo de lo Penal llamará a esos Sres. para que declaren si es o no cierto lo dicho por Quesada.

Hoy lunes seguirán tomando declaraciones de testigos para para esclarecer los hechos.

## Le estalló

una bomba de dinamita en la mano

Ayer domingo a las nueve de la mañana le ocurrió un lamentable accidente al señor Nicolás Sandoval Barabona de veinticuatro años de edad, el cual es de sumo cuidado.

Sandoval trató de darle fuego a una bomba de dinamita, no tomando las precauciones del caso, la cual le estalló en la mano

izquierda, causándole serias contusiones.

Fuó auxiliado por unos vecinos, quienes al enterarse del estado de gravedad que revestía, se vieron obligados a trasladarlo al Hospital de San Juan de Dios, donde se le atiende.

Lamentamos lo sucedido y esperamos la mejoría del paciente.

## Un basurero en plena ciudad

Esto es propiamente lo que parece la plazuela frente al Teatro Nacional.

Aquella plazuela que está en el corazón de la ciudad, se encuentra actualmente en tan mal estado que no parece sino que ese lugar se haya escogido para dar una muestra patente de fealdad de la capital.

Es el adfesio de la ciudad, la nota negra dentro del ornato capitalino.

Nosotros creemos que las autoridades competentes deben exigir al Hotel Costa Rica a que proceda al arreglo de esa plazuela ya que es su obligación de acuerdo con un contrato existentes.

El Gobernador de la provincia y la Secretaría de Fomento deben exigir el inmediato arreglo de esa plazuela.

=====  
Anunciar es vender

## Reunión de vecinos en la Escuela República Argentina

Ayer domingo se verificó una reunión de vecinos en la escuela República Argentina para tratar asuntos sobre el próximo turno que se verifica en el barrio México para la construcción de la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe.

## Pagarán ₡ 5.00 trimestrales las máquinas robadoras de pesetas

El municipio gravó con cinco colones trimestrales de impuesto las famosas máquinas robadoras de pesetas, negocio lucrativo para su dueño cuyas ganancias son cuantiosas.

Dichas máquinas son la entretención de los limpiabotas y vendedores de periódicos quienes depositan todas sus ganancias en dichas máquinas.

Felicitemos al municipio por su actitud.

## Misa de Novenario

El martes 24 de marzo a las 7 de la mañana se verificará en la iglesia de La Dolorosa una misa de novenario en sufragio del alma de don Luis N. Fournier.

La familia invita a sus amistades a este acto.

## La lotería panameña ha decaído

La lotería panameña que tanto se vendía aquí, debido a la crisis actual no se vende, por cuyo motivo no les da el costo de mandar el cable dando el resultado. Este informe lo hemos obtenido de una persona que se dedicaba a ese comercio en grande, escala.

## Venta de Hielo

Para comodidad del público de Santo Domingo, he abierto en mi casa de habitación una venta de hielo, el que encontrará Ud. a toda hora del día y de la noche.

ANTONIO ZÚÑIGA

## Pobres vecinos de San José!

A ellos se les corta el agua y a otros se da en que ganar sabrosamente

Ahora el Intendente Municipal ha ordenado cortar el agua a muchos vecinos pobres de la capital que no tienen ni para comer.

Para ellos no hay consideración de ninguna especie; se les trata con mano de hierro y se les considera morosos.

A ellos se les quita un servicio indispensable y en esa forma se les coloca en un terreno de insalubridad desastroso por falta de agua. Pero en cambio para

otros se les abre chances de ganar crecidos sueldos, y se compran autos y se desperdicia dinero en otras formas.

Para el que puede se quedan todas las complacencias; se le perdonan multas, se le trata con guantes de seda. Al pobre se le mira con desprecio, se le quita el agua, que es como quitar la mitad del medio de vida, y se le estruja despiadadamente, porque como débil, no puede protestar,

**Proteja sus Ojos**  
Usando el Bombillo Esmerilado  
**EDISON-MAZDA**  
QUE DA MAS Y MEJOR LUZ

---

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.  
DISTRIBUIDORES  
DEPARTAMENTO COMERCIAL

## La muerte trágica de un buen trabajador de las Compañías Eléctricas

**El entierro se celebró ayer con numeroso cortejo**

El sábado al medio día pereció trágicamente un buen obrero, don Antonio Manzanares, viejo y querido empleado de las Compañías Eléctricas, y persona estimada por todos los que le conocieron.

Hacia muchos años trabajaba en las Compañías Eléctricas y por su buen comportamiento se había ganado la confianza de sus j-fes.

El sábado se ocupaba en hacer la nueva distri-

bución de líneas de alta tensión, trabajando en un poste, en la esquina oeste de la escuela Porfirio Brenes. Sin tomar la precaución de usar la faja de seguridad, Manzanares se dedicó a su labor y en un movimiento que hizo, tocó con un brazo uno de los primarios, recibiendo un fuerte golpe eléctrico.

Al instante fué lanzado con violencia hacia atrás, cayendo de cabeza sobre el pavimento de la calle.

## Hogar de gala

Una encantadora chiquitina ha venido a llenar de alegría el estimable hogar del caballero don Juan B. Brenes y su Sra. esposa D<sup>a</sup> Adela de Brenes.

Reciban nuestras congratulaciones sus dichosos padres y nuestra enhorabuena a la recién nacida

El choque contra el suelo le abrió la cabeza, quedando mortalmente herido. Prontamente sus compañeros le auxiliaron y en vista de la gravedad del caso se le condujo sin pérdida de tiempo al hospital, donde falleció, causando este trágico acontecimiento una profunda pena a los suyos y a sus muchos amigos.

Los funerales se celebraron ayer domingo, a las nueve y media de la mañana, en el templo de La Merced. Terminado el acto, el cortejo salió hacia el Cementerio General, acompañado de numerosas personas. Los empleados de las Compañías Eléctricas enviaron carrozas conteniendo gran cantidad de ofrendas florales y demostrándose con ello el cariño y estima en que se le tenía.

La muerte de Manzanares, quien era un digno ejemplo de obrero honrado y trabajador, buen amigo y ciudadano de provecho, fué recibida con demostraciones de sincero pesar.

En señal de duelo a la hora de sepultar los restos, la flotilla de camiones de la Empresa, sonaron sus sirenas.

Al escribir estas líneas, bajo una dolorosa impresión, nos inclinamos reverentes ante el recuerdo del amigo ido, y hacemos presentes nuestros sentimientos de condolencia para la familia del extinto.

## “La Valenciana”?

Tienda de géneros donde encuentra usted lo que necesita por un ridículo precio.

Cobijas, géneros, mantas, lienzo, todo en baratillo

*Calixto Madrigal*

## De nuevo se hace sentir la falta de dinero para atender a los pagos de jornales y otras obligaciones

La situación fiscal del país, aun presenta caracteres de completa enormidad, y prueba de ello es que se registran atrasos en los pagos de ciertas obligaciones y en el de planillas de trabajos.

El sábado, por ejemplo, más de cuatrocientos individuos, todos obreros necesitados, se dejó sin pagar. Ellos trabajan toda las semanas en diferentes obras de la ciudad, y esperan con ansia el día de pago para poder llevar un consuelo a sus hogares. Sin embargo, no se les pagó porque no había dinero, y de aquí que, alarmados, iniciaran una protesta frente al palacio nacional, siendo retirados por la policía.

Hay algunas obligaciones más, que no han sido cumplidas por la falta de dinero.

Esto está demostrando la necesidad que tiene el estado de recurrir a nuevas fuentes de ingresos, y si éstas no se consiguen, quién sabe qué irá a suceder más adelante.

A pesar de tales imperiosas necesidades, en el Congreso se nota un desbarajuste de criterios al rededor de los proyectos económicos y como consecuencia de ello, dilatorias insufribles para ser abordados y aprobados.

Nosotros creemos, y así lo cree una mayoría consciente, que, aunque todo nuevo tributo es odioso porque implica una nueva carga para el público, esos

proyectos económicos enviados por la Secretaría de Hacienda, merecen una pronta aprobación a fin de que surtan efecto cuanto antes para regular esa situación fiscal que está poniendo un punto de congoja en la tranquilidad de los ciudadanos. El Congreso debe dejar a un lado su ambiente de política y ajustarse a una norma benéfica en el presente momento, para sacar al país avante en sus necesidades urgentes. Ahora no es el caso de discutir si conviene esto o lo otro; lo que se hace necesario es dar un paso efectivo y pronto, ya que la presente emergencia económica así lo exige, en el sentido de procurar nuevas rentas al estado para que armonice mejor su vida administrativa.

## Una mujer es arrojada por las llamas viéndose en peligro de perecer

En San Roque de Tres Ríos una mujer se vió envuelta por las llamas y en peligro de ser quemada.

La víctima lo fué la señora María Peñaranda, de 35 años de edad.

Por un descuido, sus ropas ardieron, levantando grandes llamaradas y sufriendo quemaduras en las piernas.

Ella salió a la calle dando gritos de dolor y pidiendo auxilio, y gracias a unos vecinos, pudo escapar de ser quemada.

**Rómulo Artavia,**  
Agente exclusivo de las cajas de hierro  
**Harving Hall Marvin Safe Co.**  
avisa a su numerosa clientela que ha llegado en estos días una gran remesa en todo tamaño y precio. Lo mismo que una gran variedad de sombreros de pita, clases finas, a precios de ocasión. Háganos una visita y se convencerá.

## Usted no ignora

como no puede ignorar ningún constructor, que la buena estructura de una obra depende de las maderas que se empleen, y para ello hay necesidad de escojerlas. Use las inmejorables y bien recomendadas

**MADEIRAS**

que mantiene constantemente en su Depósito y Aserradero  
**Ramón León h.**  
y habrá dado con el secreto del éxito en la construcción. Si desea ser atendido con prontitud y a satisfacción, llame a los TELEFONOS números  
**3115 Aserradero -- 3032 Depósito**

## Taller Eléctrico

De Carlos Larín

Teléfono 3082. 175 varas al Oeste de la Botica Oriental  
Frente al Hotel Ideal

En este taller se trabaja con todo esmero y puntualidad. Precios módicos en toda clase de electricidad en general.

Se hacen toda clase de arrollados de motores, hornos calentadores, plantillas, instalaciones, montaje de toda clase de maquinarias eléctricas etc. etc.

Se reciben trabajos de provincias.— Llame a este taller e inmediatamente iremos a su casa a hacerle cualquier reparación.

# REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA

# Sigue la realización

en las grandes tiendas de 5 & 10 cts.

Todo el mundo puede hacerse de un buen artículo con muy poco dinero. Millares de artículos en baratillo rebajados en un 50 por ciento. Esto lo hacemos para favorecer a nuestros numerosos clientes.

**Aproveche hoy mismo  
comprando en estas tiendas  
MIRHIGE BROTHERS**

## En Moravia están atemorizados los vecinos por los constantes robos

En días pasados se trató de narcotizar a una familia a altas horas de la noche

De Moravia nos informan:

El vecindario está atemorizado por los constantes robos que se cometen aún en casas situadas en lo más céntrico de la población.

Lo malo es que de algunos de estos robos cometidos hace algún tiempo, se ha dado cuenta a los detectives, pero todo ha quedado en el completo misterio.

En días pasados, a altas horas de la noche, se trató de narcotizar a una familia mientras ésta dormía.

La señora, por una casualidad despertó, notando que llegaba a su cuarto un olor a cloroformo. Ella declara que al despertarse se sentía como atontada debido al efecto del narcótico. Dió gritos llamando a su marido y estuvo presta en abrir las ventanas para que entrara aire.

Al levantarse ella a abrir las ventanas, alguien huyó, pues se oyeron los pasos de una persona que se desprendía de la casa corriendo.

## De Puntarenas

Los porteños se quejan de la falta de agua

El vecindario puntarenense se muestra molesto con motivo de la falta de agua, causando con este grave perjuicio al vecindario.

Se espera que la Municipalidad tome cartas en el asunto y proceda sin pérdida de tiempo a corregir este mal que cada día es mayor.

*Corresponsal*



## NOTAS

### de Santo Domingo

El sábado antepasado, 14 del presente, nos sorprendió la noticia de la muerte del muy apreciable amigo don Antonio Azofeifa Esquivel, muy querida persona y de acrisolada honradez.

La desaparición del señor Azofeifa Esquivel ha sido muy sentida, tanto en el distrito de Santa Rosa como en toda la población. Por este medio, enviamos nuestra sentida condolencia a la familia doliente.

..

La señorita Nelly Rodríguez Campos, vecina de esta ciudad, desea emplearse en alguna botica; quien ofrece sus esmerados servicios en el oficio; tiene diez y seis años de práctica. Además, si es preciso, ofrece buenas recomendaciones. Es joven magnífica y pobre, que desea trabajar.

*Corresponsal viajero*

**Anunciar**

**es vender**

# Aviso al público

Aviso al público y a mi numerosa clientela que he trasladado la Fábrica de puros

**“La Selecta”**

contiguo al Almacén de granos de don Rómulo Artavia.

G. Cambrero C.

**Tel. 2410**

## En El General no quieren maestros varones

Los vecinos de El General manifestaron a la secretaría de Educación Pública:

No queremos maestros varones, sólo mujeres.

De aquí que la Jefatura de Educación Primaria solo envíe a aquella apartada región un grupo de mujeres a enseñar a los niños.

Y por qué no varones?

Hum... Es que los vecinos de El General, muy precavidos por cierto, no quieren que vayan más hombres a aquel lugar, donde no hacen falta. Hay pocas mujeres allá, y las que hay, apenas si alcanzan para los calzonudos generaleños. Esta es una de tantas razones en que abundan los generaleños para no querer maestros varones, aparte de que a las escuelas—que son mixtas—van muchas un poco

## El centro predilecto de los paseantes

Hoy día, el centro predilecto de los paseantes, de la gente que viene de otras provincias y de las personas amantes de las buenas comidas, es el HOTEL VICTORIA, de don Amador González. Allí hay buen servicio, aseo, honradez y, sobre todo, buena música que es lo que más alegra el espíritu de la gente refinada.

El Hotel Victoria, situado en lugar céntrico, se ha convertido en sitio de moda y prueba de ello es el constante ir de gentes a ese lugar, donde disfrutan de un buen servicio de comedor, buenos aposentos y de todo lo que contribuya al más exigente confort

entradas en años que irían a aprender de los varones lo que se debe enseñar y lo que no se debe enseñar.

## Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social

**AVISO**

Queda abierto al público un servicio de consulta y tratamiento gratuitos de enfermedades infectocontagiosas (tifoidea, sarampión, difteria, etc.) Al mismo tiempo se atenderá la vacunación contra viruela y tifoidea y la inmunización antídifterica. Este servicio será atendido por el médico epidemiólogo Dr. Acosta Guzman, de 1 a 3 en el local que ocupa la Secretaría de Salubridad, excepto sábados y domingos.

El mejor pan lo consigue usted en la

# Panadería La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado  
Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

## FIDEOS Alimento ideal

Proporciona Salud. Fuerza. Vigor  
**PIDA LA MEJOR CALIDAD**  
**EL PROGRESO**  
**MUSMANNI HERMANOS**

## Charlas de la Semana

### Los diputados quieren encumbrarse

Después de la moderna en que se vive aquí, en nuestra bendita Costa Rica, no está mal la idea de algunos diputados, de encumbrarse e irse por el espacio a los otros países centroamericanos.

En muchas formas se pueden hacer demostraciones de elevadas miras, y una de ellas es la de ir por las alturas etéreas, mirando ampliamente... el panorama de la bajura.

Aparte de todo, está bueno que después de tanta y tan árdua labor a flor de tierra, se eleven los padres conscriptos para sentir el vértigo de la altura.

Si se marean, no habrá mucho cuidado ni diferencia: será el mismo mareo que en ocasiones se siente en la tierra por los vuelos y virajes que toma el funesto avión de la política.

### Don Cleto y las visitas internacionales

Cuando visitan nuestro país delegaciones internacionales (interparlamentarias, de la carretera panamericana, etc.) nuestro presidente, el mismo don Cleto de siempre, hace abrir las puertas de la Casa Amarilla.

Allí le dan un rato de coba y don Cleto se rasca la barba, sonríe, mira con ojos de beatitud el porvenir de nuestra querida Costa Rica ante el panorama internacional, y... cobra nuevos alientos para continuar soñando en la tranquilidad y bienestar de sus conciudadanos.

Al comentar las bellezas de nuestra flora tropical, la prodigalidad de la naturaleza en nuestro país, el fino pavimento de polvo de nuestras carreteras y la frescura de los manantiales que discurren

mansamente por las breñas sonrientes, se olvida de la greste realidad que se pinta en medio millón de pares de ojos que le miran ávidos de algo que no sea encantamiento con acompañamiento de hambre.

### Los medidores de don Chale

Tenemos en la capital un don Chale que descubrió la fórmula del servicio de cañería por gotas.

Los medidores son la última palabra de la sabiduría de don Chale.

Si usted recibe agua en forma de filamentos, se le pondrá medidor, para que sea por gotas; para que las pueda contar y no vaya a ser que se le pase una gota más, como en las medicinas, y se envenene. Pero en cambio podrá envenenarse por la falta de higiene; podrá morir de insolación, de sed y de todas las calamidades que trae la falta de agua, pero se muere con la satisfacción de don Chale, porque muere medido; es decir, se le proporciona la muerte por medidor, o lo que es lo mismo, a poquitos, de gota en gota como el agua que le van a servir. No sería mejor un enorme medidor para que el gobierno local gaste con medida?

Nó: hay que abrir todas esas llaves por donde se escurra el dinero a grandes y frescos chorros y cerrar las del agua.

# Un bello artículo del Lic. don Luis Cruz Meza SOBRE LA CEDULA PERSONAL

## NUEVOS IMPUESTOS

Naturalmente que todo el mes de febrero último, el tema obligado de conversación con nuestros buenos amigos del campo ha sido el nuevo impuesto de la Cédula Personal.

Los agricultores que viven labrando la tierra y extrayendo de ella todos los productos que se pueda, no resisten ya más impuestos; sin embargo, el de la Cédula Personal tiene a los ojos de ellos el mérito de ser un impuesto directo. Es cosa curiosa, que al agricultor costarricense, al gamonal del campo, al concho, a esa clase de hombres que forman el conglomerado ideal de nuestra Patria, le gusta el impuesto directo.

Entiende perfectamente que las contribuciones disimuladas como la aduana y de licores pesan siempre sobre los más infelices y desheredados.

Carece de las condiciones de pueblo libre aquel que no sabe con cuanto contribuye; y es cruel e inmoral todo sistema tributario que descansa sobre la desigualdad, y que no procura ser proporcional y progresivo.

Gráficamente lo expresó el maestro Manuel Dieguez, diciendo: sólo al rey de los animales pudo ocurriérase establecer un impuesto igual de una libra de carne para sus súbditos, porque para los elefantes, los bueyes y los caballos, tal impuesto nada significaba; pero para las ratas y las hormigas era un sacrificio igual al de la vida.

Así es que el sistema de Cédula Personal, a que estarán obligados todos los habitantes de Costa Rica, tiene de aliciente a los ojos de nuestros hombres sanos y honrados de nuestros campos, el de ser un impuesto directo y proporcional y progresivo: que cada ciudadano contribuya, a los gastos de la Administración Pública, que son imprescindibles, según su capacidad económica. Esto es lo justo. Ahora, si para fijar el impuesto y recaudarlo, se hiciera como lo han hecho otras repúblicas, por medio de comités ad-honorem establecidos en cada provincia o cada cantón, que fijan a los habitantes todos de su jurisdicción oyéndolos previamente, la categoría de la Cédula Personal que les corresponde y el monto que tienen que pagar, sería alcanzar un triunfo, que sí está de acuerdo

con la cultura y civismo de Costa Rica.

La Cédula Personal, en una república modelo, es indispensable, sin ella no es posible saber quiénes verdaderamente son o no son: para contratar, para asistir a los tribunales y demandas de justicia, para votar, para exigir para vociferar, que el ciudadano demuestre que él paga conforme a lo que tiene y a lo que disfruta. *Oponerse a la Cédula Personal porque la Administración Pública es mala, es olvidarse que ésta puede y debe ser buena en la República, si los ciudadanos en vez de alzarse de hombros, la intervienen, la fiscalizan, la depuran.* No es una fórmula, sino que tiene que ser un hecho inecontrastable—y

lo será cuando los agricultores se impongan y gobiernen—que el pueblo es quien debe mandar y dirigir y no un grupo de políticos de oficio.

(Copiado de la Revista *Escuela de Agricultura* del 1º de Marzo, por Manuel J. Grillo.)

## COMENTARIO

El texto de este artículo debería ponerse en marco de oro y obligar a tenerlo en su casa a todos los habitantes de Costa Rica, para que las nuevas generaciones aprendan de un hombre sano y bien preparado como el Licdo. Cruz Meza, las lecciones de civismo de que carece la mayoría de la generación actual.

MANUEL J. GRILLO

Sae José, Marzo de 1931.

## Uno de los pabellones del Hospital San Rafael será bautizado con el nombre Emilia de Santos

Ha quedado completamente terminado el nuevo pabellón de mujeres del Hospital de San Rafael de Puntarenas.

Dicho salón será inaugurado el domingo 29 del corriente y llevará el nombre de Emilia de Santos

como recuerdo a su directora que tan gratos recuerdos dejó en dicha institución. A este acto serán invitadas gran número de personas y elementos del gobierno.

CORRESPONSAL

## La chinche (alepates) es vehículo de la tisis

El médico brasilero Dr. José Montero Lemos, manifiesta haber comprobado en recientes experimentos, que la "Climex leptilarius" más conocida por "chinchas de las camas", es poderoso agente trasmisor, no solo de la fiebre amarilla, observación en la que se basa su trabajo, sino también de la tuberculosis y la fiebre tifoidea.

El proceso seguido por el alepate para inocular a los seres humanos los gérmenes de tan terribles males, es el mismo que en el caso de la fiebre amarilla, o sea por medio de los excrementos que el repugnante parásito deposita sobre la epidermis del individuo atacado al succiónarle la sangre, gérmenes que atraviesan los tejidos superficiales del cuerpo, incorporándose en la circulación de la sangre, al rascarse.

El doctor Montero Lemos ha efectuado notables experimentos con distintos monos, utilizando las alepates para llevar de una jaula a otra el contagio de la tifoidea y la tuberculosis, obteniendo resultados positivos en la mayoría de los casos.

## Le piden a Edison que invente una máquina para quitar el apetito

Leemos la noticia de que van a Washington, a pie con hambre y con frío, tres docenas de veteranos en la guerra para quienes el problema de la masticación está resultando más difícil que la cuadratura del círculo.

Se proponen reclamarle al Congreso su falta de inventiva para resolver la crisis que tortura al país y según parece, algunos de ellos irán a ver a Edison para invitarlo a que suspenda sus investigaciones en favor del hule sintético e invente un aparato supresor del apetito.

## Italia enviará a Nueva York una escuadra de 20 aviones

Roma.—Italia enviará 20 hidroaviones en vuelo directo de Roma a Nueva York durante el verano de 1931, según se aseguró casi oficialmente, en vista del gran éxito obtenido por los aviadores que bajo el comando del General Italo Balbo acaban de atravesar el Atlántico.

Los hidroaviones serán convenientemente preparados y equipados para ese largo viaje y se espera que la tripulación de los once hidoplano que acaban de realizar la magna proeza, participen en tan interesante vuelo a Nueva York.

## Dr. Edagrd J. Pinto

Cirujano Dentista

—: De la Universidad de París :—

Tratamientos modernos contra la piorrea.—Rayos X.  
 Inyecciones tronculares.

Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. — de 1 a 5 p. m.

Oficina: Paseje Chacón (Antiguo local de Rothe y Mora)